

Une Aventure d'Eglise

Il se passe quelque chose aujourd'hui avec les frères et les sœurs des Campagnes.

Un mouvement est en cours. Des laïcs, des frères et des sœurs

veulent vivre une "communion".

A L'OCCASION DES PROFESSIONS définitives de Frère Joseph, Sœur Sylvie et Sœur Claire en 1995, nous avons cherché à approfondir nos propres engagements, nos vocations diverses dans nos différents états de vie. C'était lors d'un week-end à Lombreuil (Loiret) en août dernier.

Nous les Baptisés

Cela nous a amenés à réfléchir à notre vocation commune, notre vocation de Baptisés. En prenant bien conscience que, chacun, nous avons à la vivre d'une manière différente selon que nous sommes mariés, célibataires, ou religieux. ⁽¹⁾

Le plan d'amour de Dieu pour tous les hommes

« Ce qui nous réunit, en communauté, c'est un même appel du Seigneur, un même désir de témoigner de Lui. » (Sr J.).

« L'essentiel de ma vie d'homme, pour moi, c'est Jésus-Christ. » (Fr. D.).

« Le jour de notre mariage, on s'est engagés à créer une communauté de vie et d'amour qui nous aide à grandir dans la fidélité, qui nous donne la force de dépasser les difficultés. On s'est engagés à ne pas vivre enfermés sur nous-mêmes, reconnaissant qu'on avait besoin des autres. Et on s'est engagés à accueillir les enfants qui pourraient naître de notre union. Et tout cela sous l'œil bienveillant de Dieu. » (P. et A.).

Dieu est la source. Il est au commencement de la Création, au commencement de notre existence et de notre histoire.

C'est une histoire d'amour entre Dieu et nous et ça, dès le début, une fois pour toutes, pour chaque jour, chaque instant de notre vie.

Dès le commencement, l'homme est appelé à devenir lui-même, jusqu'au bout et bien au-delà. C'est tout cela que le Baptême veut signifier.

Le Christ a vécu cela aussi. *« Tu es mon fils, moi, aujourd'hui, je t'ai engendré »* (Actes 13, 33 ; Hébreux 5, 5). *« Tu es mon fils bien-aimé »* (Marc 1, 11).

Jésus, fils, se reçoit du Père. L'Esprit le guide durant toute sa vie. La mission de Jésus est de faire connaître son Père qui engendre et aime tous les hommes. Cet amour engendre le don de soi, en réponse au don reçu - pour toujours.

Comme le Christ, nous avons une réponse à faire à cet amour de Dieu. Car la création a besoin de l'être humain pour atteindre sa vraie dimension. Dieu est au commencement et il nous accompagne chaque jour bien au delà de nos limites (péchés, mort). Lui seul est vraiment fidèle.

Une manière particulière de vivre notre existence d'enfants de Dieu baptisés

Si nous avons en commun le Baptême, nous avons une mission à vivre, là où nous sommes et d'une manière particulière selon que nous sommes religieux, religieuses, ma-

■ Jeunes

riés ou célibataires. Ce sont les événements qui nous aident à avancer pour devenir ce qu'on a à devenir, et Dieu est toujours avec nous.

« *Je n'ai pas choisi d'être veuve.* » (C.C.).

« *Au sein de notre communauté de sœurs, nous ne nous sommes pas choisies mais nous avons à nous accepter différentes.* » (Sr J.).

Nous sommes missionnaires par tout ce que nous sommes et par ce que nous faisons. ⁽²⁾

Concrètement, pour être fidèle chacun dans sa situation

- Dans le couple :

« *Nous avons fait le choix d'une régulation naturelle des naissances, autant pour des raisons écologiques que religieuses. Et pour cela, nous avons suivi une forma-*

- En famille :

« *On a fait le choix d'habiter en rural malgré quelques contraintes comme avoir 2 voitures, prendre le bus pour aller à l'école dès 3 ans. Et ce qui est important pour nous, c'est d'essayer de s'y insérer.* » (P. et A.).

- À travers la vie religieuse :

« *Ce qui m'aide à tenir c'est aussi le témoignage de mes sœurs : chacune essayant à sa manière de répondre à l'appel du Seigneur. La fidélité de chacune fortifie ma propre fidélité. La fraternité est à vivre au jour le jour. Les étapes difficiles à vivre me font découvrir ma pauvreté et combien j'ai besoin de la grâce du Seigneur pour pardonner, pour repartir.* » (Sr J.).

- À travers la vie de célibataire :

« *Je n'ai pas choisi d'être célibataire et je dois sortir de mon univers pour rencontrer les autres.* » (M.B.).

- À travers la vie de veuve :

« *Je m'aperçois qu'un jour, mon enfant quittera la maison pour faire sa vie.* » (M.B.).

- À travers mes engagements :

« *J'essaie de lutter avec d'autres pour le respect des Droits de l'Homme, par mon action à Amnesty International.* » (Fr. D.).

- La prière :

« *Ce qui m'aide à tenir : la prière, les sacrements, l'Eucharistie.* » (Sr J.).

« *L'Eucharistie est une nourriture quotidienne dont je ne mesure pas toute l'efficacité, sinon que cette fidélité m'est nécessaire.* » (Fr. D.).

- L'équilibre de vie (fidélité à notre vie) :

« *On aime à partager avec d'autres amis en "communion" et offrir en prière tout ce qui fait partie de notre vie et qui est essentiel dans nos choix.* » (P. et A.).

Vers une communion

« *Je n'ai d'existence que par rapport à l'autre, par la différence. Je suis façonné par les autres et par l'environnement.* »

Avec les congrégations des frères et des sœurs des campagnes, nous laïcs, nous cherchons à vivre une « Communion ». D'autres laïcs, aussi, cherchent un lien avec d'autres congrégations religieuses selon leurs charismes.

C'est une formidable aventure en Eglise pour aujourd'hui.

**Monique LELAY (Loiret)
et Agnès BUROSSE (S&M) ■**